

# La victoria

SEMANARIO CATOLICO DE BEJAR

FUNDADO POR DON SANTIAGO AGERO BROCHIN EN 1894

Dirección: PUERTA DE AVILA, NÚM. 17, 2.º

Administración: OLLEROS, N.º 11.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un Año 10 Pesetas.

## Causas de la guerra

En la vida toda, lo mismo en la de los individuos que en la de los pueblos, se producen una serie de circunstancias que son las que influyen y determinan el carácter, el estado, la situación de los objetos sobre los cuales actúan.

Era y es España un país al que quizá por su situación geográfica, probablemente también por su variada y abundante riqueza natural, vivía con cierta independencia con respecto al resto de los países, principalmente los europeos, y que casi hacía pensar que al no necesitar constantemente su ayuda y concurso, podía librarse de influencias o ideas exóticas y determinantes de la vida de un pueblo. Pero no hay que olvidar que precisamente por aquella circunstancia—situación geográfica y riqueza natural—era y es España una joya como país y cebo por tanto muy apreciado por la codicia y ambición sin límites de la política en general.

Y esto, que es sencillamente lo que ha ocurrido siempre, es la causa principal—a mi juicio—que ha desencadenado la violenta lucha en que nos vemos envueltos.

Se ha dicho y repetido muchas veces, que la vida es una lucha por la existencia. Verdad grande e indiscutible, que lo mismo afecta al individuo que a un país.

Esta lucha sobre mi país, y refiriéndome ya escuetamente al punto que trato, se ha sostenido siempre entre dos direcciones opuestas. De una parte, la Iglesia, el Catolicismo; de la otra, los enemigos de aquella, los «sin Dios», que en un tiempo se llamaron cismáticos, otras veces reformistas, poco después afrancesados, posteriormente liberales y en la actualidad comunistas.

De todas estas tendencias, la que más se dejó sentir en España fué el liberalismo, y tal mafia se dieron los liberales, que se infiltraron poco a poco, pero con una desfachatez inaudita, natural y justificada, desde el momento mismo en que eran protegidos y ayudados por los que en aquellos momentos detentaban la responsabilidad de la gobernación de España. Cayeron en sus redes y he aquí que hoy estamos purgando culpas que otros cometieron. ¡En la historia se hereda todo y no existe el beneficio de inventario!

Fué el liberalismo el cultivo del terreno y bien poco tuvo que hacer el comunismo para propagarse tan rápidamente como lo hizo, ya que el suelo y el ambiente estaba propicio. Recordad la nefasta «Institución Libre de la Enseñanza» y aquellos—sus afiliados

—que pomposamente ostentaban el título de intelectuales, traidores de la ciencia, a la que tomaron como objeto de subasta y pusieron en manos de aquel postor que les entregaba lo que, ni por su desconocida sabiduría, ni por por su extranjerismo vergonzoso, tenían derecho.

Y nos encontramos rápidamente como veis—escribiendo se puede uno permitir el lujo de viajar más rápido que en dirigible—en los últimos tiempos, en los pasados años, proclamada ya la República en España con todas las consecuencias, vejaciones y crímenes en todos los órdenes que trajo consigo.

Había comenzado el éxodo de nuestra Patria y los servidores del comunismo, esclavos a las órdenes de mando del gran dictador (grande por su fuerza, no por su perfección) se aprestaban a cumplir fielmente sus mandatos, preparando el camino y dando toda clase de facilidades para la implantación en España de la segunda dictadura del proletariado, sin importarles un ardite nuestra historia, nuestra dignidad, ni nuestro honor.

¿Qué hacemos nosotros entre tanto?... Dormir. ¡Es tan bello el dormir! Estábamos acostumbrados a que todo nos lo dieran hecho. Creíamos firmemente que España era un país pacífico, que España no se *metía* con nadie; y así ocurría, pero es que en este caso se *metían* con España, que era peor. Nosotros continuábamos con nuestro placido sueño—del que gracias a Dios supimos despertar—y esperábamos tranquilos y confiados en que España era católica y Dios no la dejaría de su mano, y así ha sucedido también, pero si nos llega a dominar la pereza un poco, dudo mucho que hubiéramos encontrado salida al abismo en que nos hallábamos.

Despertamos al fin—permitidme que siga utilizando el símil—pero soñolientos y sin darnos completa cuenta de la realidad, advertíamos algo anormal... no era otra cosa que el cambio que se había operado por el trabajo tenaz y continuo del enemigo. Y entonces, algo más despejados—todavía no nos habían zarandeado bastante para despertarnos del todo—y dándonos cuenta del peligro que corríamos, nos encerrábamos en nuestro egoísmo—fruto de nuestra anterior actuación—y preguntábamos insistentes: ¿Qué hace el Ejército?

Solo después hemos podido saber lo que es el Ejército. Es éste el brazo armado de la Patria, es cierto, pero lo es también el conjunto del honor y de la disciplina. Es la suma de deberes, pese a todos los sacrificios, el

## Reconocimiento oficial del Estado Español por la Santa Sede

Con ocasión de la reciente visita a Salamanca de Monseñor Antoniotti, quien a fines de la pasada semana ofreció sus respetos a Su Excelencia el Generalísimo Franco y cumplimentó al jefe del Gabinete Diplomático, se ha convenido conceder el «status» de representante diplomático oficial, con el carácter de encargado de Negocios con Cartas de Gabinete al ministro plenipotenciario don Pablo Churruga, que ostenta la representación de la España Nacional cerca de la Secretaría de Estado de la Ciudad del Vaticano.

Nos produce satisfacción consignar el hecho de que las buenas relaciones tradicionales entre la verdadera España Nacional y Católica y el Santo Padre, hayan encontrado en la presente ocasión el cauce legal que permita el que en un futuro próximo sean más íntimas y estrechas.

Salamanca 3 de agosto de 1937.

de la vida el primero. El Ejército es la encarnación del valor, del arrojo, del heroísmo, pero también de la disciplina y por eso mismo el Ejército aún no podía ponerse en movimiento. El Ejército está hecho para la lucha, pero no para una lucha cualquiera, sino para una lucha grande, hermosa y digna. El Ejército sufría como sufríamos todos; mejor dicho, sufría más porque era el que estaba despierto y acechaba al enemigo. Y sufría los vejámenes y las contrariedades, las humillaciones y las ofensas, con la paciencia y dignidad propias de quien tiene puesta su mirada en ideales más altos, en ideales encarnados en aquella bandera postergada con muy buen acuerdo—de los mejores que tuvieron nuestros enemigos—y que el Ejército supo guardar y proteger en lo más recóndito del profundo arcano de su corazón, con el cariño y veneración de quienes sobre ella depositaron aquel sagrado juramento que a tanto les obligaba.

Se sucedían vertiginosamente los días y avanzaba a pasos agigantados el enemigo y fué entonces, cuando al caer aquel mártir, el edificio de la Patria avergonzada de tanta infamia y negándose a seguir siendo el baluarte que les sirviera de defensa a aquellos criminales que intentaban representarla, se desmoronó y todo su concepto hecho jirones, fué valanceándose por el espacio y obedeciendo a la inmutable ley de gravedad, fueron para abajo... y allá, esa figura excelsa, ese militar cien por cien, ese hombre providencial que es hoy nuestro glorioso Caudillo, supo desplegar sus fuerzas y recogiendo esos jirones esparcidos por el violento huracán comunista que se enseñoreaba en la península, lo unió en su férrea mano y al sentir en ella el calor del patriotismo, la fe en el ideal y vislumbrar el futuro, la Patria se sintió protegida y se acogió confiada en aquellas manos que poco después y rápidamente habían de llevarla a la victoria.

Algunos jirones se susrajeron a la

invariable ley natural. Fueron los más grandes los que al caer cubrieron los campos de Navarra y Castilla, pagando así la fidelidad y el amor en ellos proverbiales y aquel otro que pasando la frontera fué a envolver el cuerpo inerte del general heroico y sacrificado ahora una vez más y ya para siempre.

Detrás de aquellos valientes que desplegaron por segunda vez en España la bandera de la Reconquista, despertamos ¡por fin! los demás y pusimos a contribución nuestros trabajos, grandes o pequeños, cada cual lo que tenía o de lo que tenía, lo que quiso, y hemos llegado a los momentos actuales, en plena lucha, en que esfuerzo tras esfuerzo, vamos reconquistando palmo a palmo estos trozos tan preciosos de tierra española.

Y me pregunto yo: ¿Estaremos ya todos despiertos? Parece que alguno continúa aún indolentemente sumido en tan profundo sopor. ¡Dios quiera, si tal ocurre, que su despertar no sea muy amargo!

Así se originó la guerra y así surgió ésta. Que a todos nos sirva de ejemplo sus antecedentes y no olvidemos que si es muy bonito y cómodo el dormir, lo es más todavía acechar constantemente al enemigo para caer sobre él cuando intente cometer su aleroso crimen.

J. O. P.

Cerro de los Angeles, julio, 1937 II Año Triunfal.

## ¡ANTE LA MADRE...!

¡Oh sublime madre! ¡Excelsa matrona que bajo las alas de tus águilas imperiales cobijastes el dominio del mundo!

¡Ante tí vuelven hoy a rendirse los cetros, las coronas y se rendirán los pueblos a tus pies invocando con sumisión sagrada esta oración:

¡Oh amada Madre Imperial! recoge en tu corazón la llamada de auxilio





EL SEÑOR

# D. JOSE MENDEZ CALVO

MEDICO

falleció en Béjar el día 5 de Agosto de 1937, a los 31 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su afligida esposa, doña Ana Rodríguez; padres, don José Méndez y doña Julia Calvo; hermanos, Consuelo, Lorenzo (ausente) y María del Castañar; madre política, doña Justa Rodríguez (viuda de Rodríguez); hermanos políticos, Francisco Brusi, María, Tomás y Mateo Rodríguez (los dos últimos ausentes); tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios.

de nuestra civilización que se derrumba, igual que, movida por un instinto divino de tus soberanos, acudistes a dar vida a las tierras sumidas en el ostracismo de una civilización salvaje; acude antes que tornen a nosotros los espectros del crimen y los antropófagos contemporáneos!

¡Ayer, fueron Fernando e Isabel los que acometieron tan magna empresa! ¡Y hoy eres tú, Franco, quien respondes a la llamada con el cariño paternal de ser la encarnación de la Madre España! ¡Tú, quien acudirás a esos pueblos! ¡Tú, quien has de regenerar aquel Imperio! ¡Y tú, finalmente, quien has de salvar, de España, su tradición y su honor, y del mundo, la civilización que tus antepasados le dieron!

¡Hermosa España! ¡Y tener que contemplar impasible a aquellos que hoy te insultan y a los que, mañana tenderás tus amorosos brazos, resguardando aquello que tú les enseñaste bajo los pliegues de tu bandera! ¡Sí, los tenderás, porque su honor, el honor de aquellos pueblos que tú amantaste en los luengos años de su formación, es tu honor, que no quieres ver ultrajado, y tú gozarás las delicias de una era de paz, de amor y de justicia!

¡Eres tan buena...! ¿Cómo una madre va a perdonar al hijo que la insulta, la escarnece y ante los demás hárfase de decir que es muy mala?

¡Pero tú sabes que no es tu hijo el que eso dice, que tu hijo contrajo matrimonio con la antítesis de tus enseñanzas, y ¿qué culpa tienes tú?!

¡También a tí quisieron unirte a esa misma antítesis! ¡También a tí quisieron llevarte por esa ruta tenebrosa donde a dentelladas habrían de quitar los pedazos que a costa de tantos sacrificios te hicieron acreedora de una historia incomparable, inigualable!

¡Pero habría de surgir un nuevo D. Pelayo!

¡Habría de haber en tu seno un hombre, que ya al borde del abismo, empuñara su espada y tu bandera y alzara el grito de reconquista y guerra en todos los confines de tu territorio!

«¡Y hasta las tumbas se abrieron gritando: Venganza y guerra!»

## UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

Y ese hombre de acero habrá de conquistar tu integridad en una Cruzada Santa donde acudieron pobres y ricos, viejos y jóvenes, dando una vez más una prueba elocuente de que a tí, ¡Sacratísima Madre!, se te puede llevar por un camino; pero que nadie, absolutamente nadie toque con sus manos tu honor o tu integridad, porque tanto tus hombres como tus mujeres tienen corazones de leones.

GONZÁLEZ Y QUIÑONES.

Robledo 23 Julio 1937

## EDICTO

Don José Galindo Zúñiga, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad de Béjar.

HAGO SABER: Que por varios empleados municipales se ha solicitado de S. E. que se acuerde la reforma de los artículos de sus Reglamentos, que regulan las pensiones a viudas e hijos a fin de quedar equiparados en sus derechos a los empleados del Estado, habiéndose acordado abrir plazo para oír reclamaciones contra lo pretendido; en cumplimiento de lo acordado queda expuesta la solicitud de referencia por plazo de quince días en las oficinas municipales, durante el cual cualquier vecino puede presentar las reclamaciones que estime pertinentes.

Béjar 31 de julio de 1937. II Año Triunfal.

JOSE GALINDO.

\* \* \*

Don José Galindo Zúñiga, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que la Corporación municipal de mi presidencia, en sesión que celebró el día de ayer, acordó enajenar en pública subasta una parcela sobrante de la vía pública, al sitio llamado «La Merendera», con cabida de 381 metros cuadrados, con el fin de que sea edificada, en las condiciones que se determinarán en el oportuno pliego.

Lo que se hace público con la advertencia de que se podrán presentar reclamaciones contra dicho acuerdo de enajenación en plazo de ocho días hábiles, que serán resueltas por S. E.

Béjar 4 de agosto de 1937. II Año Triunfal.

JOSE GALINDO.

## SUETOS Y NOTICIAS

El sábado pasado llegó a nuestra ciudad, procedente de Madrid, de donde ha podido ser evadida, después de pasar un año en la zona roja, la bella y distinguida señorita Felipa Arroyo López, hija del inolvidable médico don Ramiro Arroyo Samaniego.

Dámosle nuestra cordial bienvenida y la deseamos que, con la paz y tranquilidad que se disfruta en Béjar, se reponga de las malas impresiones que en Madrid ha experimentado.

El presidente de la Diputación, el arquitecto provincial y los vocales médicos del Comité Provincial Antituberculoso, señores Prada y Piera, estuvieron el martes pasado visitando el Sanatorio de Llano Alto, con el fin de adaptarle para enfermería-sanatorio antituberculoso.

Parece que acordaron instalar calefacción, impermeabilizar los muros exteriores y construir galerías al saliente para la vida de altura.

Se tiene la idea de comenzar las obras en breve.

### Auxilio Social

Se pone en conocimiento del pueblo de Béjar, que próximamente vamos a aumentar en 32 plazas el número de niños que asisten a nuestros comedores infantiles.

Pueden solicitar dichas plazas las personas necesitadas que no cobren subsidio pro-combatientes, dándose preferencia a los hijos de viuda.

El plazo de admisión termina el día 14.

LA DELEGADA LOCAL.

¡Arriba España!

La suscripción abierta por el Casino de Béjar para contribuir a la adquisición del nuevo acorazado «España» que ha de sustituir al gloriosamente perdido, va a ser intensificada, dándole carácter general.

Béjar, ciudad que tantos beneficios materiales ha recibido y está recibiendo con la guerra, donde nuestros hermanos dan su sangre por España, ha de saber mostrarse generosa, aportando cada uno aquello que sus medios le permitan, para un fin tan patriótico.

### Fiesta de las Espigas

La Sección Adoradora Nocturna de nuestra ciudad, celebró el pasado sábado la tradicional fiesta de las Espigas en el vecino pueblo de Palacios de Becedas (Ávila).

A la hermosa y simpática fiesta

asistió un nutrido grupo de adoradores bejaranos y todo el pueblo de Palacios, hombres, mujeres y niños que llenaban totalmente el templo parroquial.

Después de la vigilia, en uno de cuyos momentos hizo unas bellas consideraciones el párroco de Palacios, don Venancio Guillermo Martín, se celebró misa solemne, en la que tocó el armonium don Manuel Pedraz, al terminar, la hermosa procesión al amanecer con el Santísimo, dándose solemne bendición a los campos, desde un lugar en las afueras del pueblecito serrano.

Don Bienvenido Gómez, párroco de Vallejera, dirigió al concluir la procesión una vibrante y emocionada oración a sus paisanos, por haber pasado una noche a los pies de Jesús Sacramentado.

Después, los adoradores bejaranos fueron obsequiados con un suculento desayuno, iniciando el regreso a Béjar con los primeros rayos del sol.

Víctima de intensa dolencia, que en pocos días arrebato su vida, a pesar de todo el interés de la ciencia y del cuidado de su familia, falleció el jueves pasado, habiendo recibido fervorosamente todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad y a la edad de 31 años, el culto médico don José Méndez Calvo (q. e. p. d.) que tanto y con tanto interés ha trabajado en el hospital de sangre de nuestra ciudad.

Ayer se celebró un solemne funeral en la parroquia de San Juan, y, a continuación, se verificó la conducción del cadáver al Campo Santo, asistiendo a uno y otro acto numerosísimo acompañamiento.

Reciban nuestro más sincero pésame su viuda, doña Ana Rodríguez; padres, don José Méndez y doña Julia Calvo; hermanos, Consuelo, Lorenzo (ausente) y María del Castañar; madre política, doña Justa Rodríguez; hermanos políticos, don Francisco Brusi, María, Tomás y Mateo Rodríguez y demás familia y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.